

# Comercio iquiqueño preocupado por gran presencia de ambulantes

Desde el municipio aseguran que se mantienen fiscalizaciones y decomisos en distintos puntos de la ciudad.

Bástian Valenzuela Rojas  
La Estrella de Iquique

**C**omerciantes establecidos de Iquique manifestaron su preocupación por el aumento sostenido del comercio ambulante en distintos sectores de la comuna, especialmente en el centro y en el borde costero, donde aseguran que esta actividad ha afectado gravemente al comercio formal.

Según denuncian, la calle Tarapacá entre Ramírez y Vivar, frente a la Plaza Condell, se ha transformado en uno de los principales focos del

comercio informal. A pesar de las obras realizadas para ampliar el paseo peatonal y facilitar el tránsito de personas, el sector hoy concentra a numerosos vendedores ambulantes que ocupan buena parte del espacio público.

Una situación similar se vive en Playa Cavancha, donde durante gran parte del día —y especialmente en horario nocturno— el paseo costero se llena de vendedores sin permiso, lo que, según el gremio, obstaculiza la movilidad de vecinos y turistas e impacata directamente en los lo-



EL COMERCIO AMBULANTE SE INSTALA DURANTE LA MAÑANA EN EL CENTRO DE LA CIUDAD.

cales establecidos del sector.

## INGRESOS

Livio Lanino, presidente de la Cámara de Comercio Detallista, advirtió que "el comercio ambulante es un factor que no

solo daña lo económico a nivel local, sino también en el escenario nacional, ya que se deja de recibir ingresos vía impuestos. Esto se suma a los problemas sanitarios que surgen por la venta de alimentos sin control".

En la misma línea, Rafael Montes, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Iquique, sostuvo que se trata de "una problemática que se ha mantenido por años con episodios críticos".

cos, acentuados principalmente después de la pandemia. Hay que indicar que la responsabilidad es de las municipalidades y del control de Carabineros".

Desde la Municipalidad de Iquique informaron que se realizan fiscalizaciones diarias junto a Carabineros y a la Policía Marítima en diferentes sectores, además de responder a los llamados que realizan los vecinos al número 1520. Señalaron también que se ejecutan decomisos en el centro, en las ferias itinerantes y en otros puntos de comercio informal, en operativos intersectoriales coordinados por la Seremi de Seguridad junto al Servicio de Salud y el Servicio Agrícola y Ganadero.

